



Se reúnen diputadas y diputados con congresistas de Estados Unidos



Boletín No.2143

Se reúnen diputadas y diputados con congresistas de Estados Unidos

- Los temas: migración, comercio, agenda bilateral, “coyotes” y T-MEC

Migración, derechos humanos, seguridad, comercio, T-MEC, agendas bilateral y política, entre los principales temas abordados por diputadas y diputados de la Comisión de Relaciones Exteriores al reunirse con integrantes del Center Forward International Issues Conference 2022 (Conferencia de Asuntos Internacionales “Center Forward” 2022).

Intervención de diputadas y diputados

El diputado Ildelfonso Guajardo Villareal (PRI), promotor de la reunión, destacó la importancia de conocer el futuro de la flexibilidad en la política migratoria para suplir la falta de fuerza de trabajo en el sector económico estadounidense.

Mencionó que “la integración entre México, Estados Unidos y Canadá es uno de los mejores instrumentos de desarrollo; se pasó de la migración a la integración comercial y nuevos retos geopolíticos que son claros. Hay que generar confianza entre los aliados norteamericanos para avanzar en la agenda”.

Pidió estar atentos de cara al 2026 para revisar el T-MEC, porque “una de las fallas del Tratado de Libre Comercio fue haberlo dejado más de 20 años sin revisar su impacto, por eso perdió el consenso de los Estados Unidos; comprometámonos a realizar el esfuerzo conjunto entre los congresos para estar listos en 2026”.



La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) consideró indispensable hacer un trabajo conjunto que fortalezca a la región. Subrayó que el tema de migración se debe ver de una forma más amplia, integral y de fondo, ya que México se ha convertido en un país de paso. “Hay mafias que fomentan esa migración”.

Relató que la cantidad de accidentes y tráileres que se han hallado en México y ya también en Estados Unidos “reflejan que tienen un acuerdo con alguien; sería importante buscar quiénes son las cabezas de esas mafias en Estados Unidos, en Centroamérica y en Suramérica que están fomentando esa forma perversa de migración; hay mafias terribles que cobran entre 10 y 20 mil dólares por llevar a la gente”.

Miguel Torruco Garza, diputado de Morena, se manifestó por robustecer la fuerza laboral estadounidense y darle un escape a una migración organizada, a través del Programa de Visas Temporales entre México y Estados Unidos; actualmente se favorece al sector agrícola, pero habría que analizar fortalecer a los demás sectores laborales, incluso los profesionales.

Externó la necesidad de llegar a un acuerdo bilateral para tener una agencia donde los migrantes se puedan inscribir y llegar a Estados Unidos a trabajar de manera legal, ordenada, sin antecedentes penales y, al mismo tiempo, asegurar que regresan a sus países.

Por el PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva se pronunció por reanudar las reuniones interparlamentarias entre México y Estados Unidos, así como encontrar caminos o estrategias para establecer bases normativas de una migración ordenada. “El problema de la migración tiene que ver con el modelo económico que ha originado las grandes contradicciones entre la concentración de la riqueza y la pobreza”.

Indicó que la visión de problemas sociales como el tráfico de drogas, crimen organizado, inseguridad, migración masiva y cambio climático tienen relación con la capacidad de encontrar oportunidades de trabajo, combatir la pobreza y respeto a los derechos humanos.

También del PRI, el diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa consideró que el tema de los “coyotes” y el narcotráfico es un ejemplo de un problema global. “Si no cooperamos va a ser muy difícil para todos; es responsabilidad de todos, no tan sólo de una parte”. Nuestros caminos están unidos. Hay que trabajar en conjunto y avanzar hacia una relación más digna”. Estimó que se debe trabajar en un programa de visas.

Dijo que se deben integrar más los mercados de México y Estados Unidos. Celebró que el T-MEC se modernizara hace dos años. “Yo iría más lejos: hay que incluir algo parecido a lo que sucede en la Unión Europea con cuotas compensatorias para avanzar en una ruta de mayor igualdad”.

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) resaltó que la relación de México y Estados Unidos va más allá de momentos específicos e, incluso de gobiernos y de partidos políticos. Consideró que cuando los gobernantes no pueden



garantizar las condiciones de desarrollo humano y paz, la migración es una determinación de las personas para buscar mejores condiciones de vida, “su derecho a vivir mejor”.

Resaltó que para no tener migraciones se requiere respaldar el desarrollo humano y atender las causas. “Y puesto que vivimos en una región común, México, Estados Unidos, Canadá, Centroamérica, lo que requerimos es atender las causas regionalmente”.

Por el PVEM, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos deseó que “estos trabajos nos dejen mucho beneficio. Vengo del municipio de Nuevo Laredo, una región que es de comercio exterior, aduanal completamente; tenemos muchos temas en común con todos ustedes”.

Recalcó: “ojalá que esto saque algo muy productivo para todos nosotros”. Agradeció la visita de los congresistas estadounidenses a la Cámara de Diputados

Participación de invitados

El integrante de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Lou Correa, estimó que hay 11 millones de trabajadores en aquella nación sin documentos; pero sigue la lucha para tener una reforma migratoria. “El hambre es un factor importante que promueve la migración”.

Planteó la pertinencia de integrar más los mercados de Estados Unidos y México, pero es clave el tema de seguridad porque muchas empresas tienen miedo de que sus trabajadores estén en riesgo o de que no se les garanticen las inversiones. “Hay que dar soluciones conjuntas para que se fomente la inversión en México”.

Lamentó que día a día se observe un movimiento de personas para el norte, “muchas de esas personas están pagando 10 mil dólares por cabeza a un coyote, más los riegos; se calcula que 80 por ciento de esas mujeres cuando llegan a la frontera son sexualmente atacadas; debemos trabajar juntos para eliminar esos tipos de riesgos y darles oportunidad de que puedan vivir en paz en sus casas”.

También pidió detectar a las cabezas de las mafias que están moviendo a la migración y luchar para informar a las personas que pagar 10 o 20 mil dólares “no les va a resolver el problema”.

El congresista Andrew Garbarino pidió conocer la forma en que México aborda la migración que llega, “porque no nada más son mexicanos, sino también son personas del resto del mundo y de Sudamérica”.

Rodney Davis, también congresista estadounidense, consideró esencial que ambos países trabajen para solucionar la migración, “y luego ya podemos empezar a abordar temas como las visas temporales. No veo una vía de avance para tener



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

09/07/2022

LEGISLATIVO

soluciones si no solucionamos el problema de los coyotes, si no los podemos controlar, al menos en nuestra frontera sur y en la norte de México”.

La también congresista estadounidense, Lisa McClain, indicó que se debe abordar el tema de los cárteles y de los coyotes en la frontera. “A mí me gustaría saber qué están haciendo para resolverlo porque los únicos que están ganando de esta política de fronteras abiertas son los cárteles”.